

# Las Provincias de Levante

Año XIV-Núm. 4073

Murcia 5 de Mayo de 1899

Tres ediciones diarias

# Odol

lo mejor para la dentadura

ESTOMAGO

ARTIFICIAL



## Casa de Curacion Médico-Quirúrgica

SAN PATRICIO 1, PRINCIPAL

CONSULTA DE ONCE A UNA TODOS LOS DIAS

SECCION DE MEDICINA A CARGO DE D. LAUREANO ALBALADEJO  
SECCION DE CIRUGIA A CARGO DE DON AGUSTIN RUIZ  
SECCION DE AFECCIONES DE LA MATRIZ Y VIAS URINARIAS A CARGO DE D. EMILIO MESEGUER

Gratis a los pobres que acrediten serlo.  
NOTA.—En esta casa de curacion hay escaleras para los operados, se practican embalsamamientos fuera y dentro de la capital y análisis químicos y micrográficos.

## ESTOMAGO

Se obtiene su CURACION con el uso del

### Anti-Gastrálgico MAESTRE

Ingeniosa y maravillosa combinacion de productos vegetales y minerales, para la completa curacion de las indigestiones del ESTOMAGO E INTESTINOS en sus diferentes manifestaciones.

No ha habido enfermo que haya hecho uso de él, que no sea un entusiasta defensor y propagador de tan maravilloso remedio. A la primera dosis, el enfermo come y vigora perfectamente.

A los enfermos desahuciados y a todos aquellos que han malgastado un capital en toda esa caba de panaceas que á diario se pregonan y sorprenden la fe de los incautos, se les remitirá gratis y previo aviso, una dosis para que vean la verdad confirmada.

Dirijanse á su autor, farmacia de los Espejos, Yecla (Murcia).

Se remite por correo certificado, previo envío de 5 pesetas caja de 15 días.—Precio de la caja en toda España, 4 pesetas.

Representante en MURCIA: D. Antonio Lopez Gomez, Principe Alfonso, farmacia.

SE ALQUILA el local do. de se hallaban establecidos los llamados «Mendoceros de Funes», despues Blanco y Negro, situados en la carretera de Alcantarilla. Para tratar, con D. Patricio Lopez Ortega, plaza de San Agustín, núm. 11.

## Pastelería del Progreso

Se sirve a la carta y por cubiertos desde seis reales en adelante.

Especialidad en pasteles de carne. Se venden monas, y toda clase de licor y escarbachos á 7 reales botella.

Edicion de la noche-5 Mayo

## LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

### Actualidades.

En todos los credos políticos caben el bien y el mal y á todos ellos se aunan hombres de buena voluntad é inteligencia, amantos del país, y sujetos degradados cuya única aspiracion se cifra en el propio medio; así, pues, no puede en rigor decirse que haya partidos peores ni mejores, cuando todos en sustancia son iguales.

La cuestion para el pueblo español, para las clases que trabajan y tributan á las cargas del Estado, estriba en que la parte sana sea la que prepondere en el seno de cada agrupacion á fin de que los intereses legítimos del país tengan más probabilidades de ser atendidos por los que mandan y por los que influyen con sus actos en los destinos públicos.

Que esa preponderancia se realice depende en gran parte de las corrientes de opinion, cuya fuerza, sería tanto más poderosa cuanto más honrados y sinceros fueran los cauces que les trazara la prensa.

Si los periódicos de todos matices y tendencias elevaran las cuestiones de interés nacional á la categoría que merecen, absteniéndose de hacer con ellas arma de combate, conseguirían que los partidos las acogieran con comun solicitud, sin discrepancias de criterio ni distingos de ninguna clase.

¿No existe acaso entre los elementos sanos y sensatos que los diferentes partidos encierran, esa saludable unanimidad de pareceres en la manera de apreciar los hechos económicos y los respetos que se deben á la honra de la patria y á la integridad del territorio?

¿No hemos visto á veces unidos en una sola aspiracion á conservadores, republicanos, liberales y carlistas?

Pues para las cosas útiles, para el bien general del país, debieran fundirse en uno solo todos los partidos políticos y con ello harían fecunda su existencia y se calmarían un tanto las discordias que promueven.

A la prensa corresponde hacer esta fecunda propaganda.

## OBRA REDENTORA

Fuente-álamo, Pacheco y Cartagena.

Por el canal de derivacion del Guadalentin que hay frente á Totana, se marchan al mar todos los años miles de metros cúbicos de agua, con riquísimos tarquines que son un abono fecundante como pocos: oro en barra.

Frente á ese canal, están los campos fércos de Fuente-álamo, Pacheco y Cartagena, azotados por la sequía.

La misma topografía del terreno indica por donde deben abrirse nuevos cauces para aprovechar en el riego las aguas y tarquines que se pierden. Una bendicion de Dios.

El gasto de las obras apenas si llega al cinco por ciento del beneficio: un negocio pingüe, el mejor que puede intentarse.

Pero frente á las aguas que se pierden y á los campos que la necesitan, está nuestra ignorancia, nuestra desidia y nuestra torpeza.

Dios nos dá los medios, pero nosotros no queremos utilizarlos.

Los morcos eran más sabios que nosotros; hicieron los regadíos que venimos disfrutando y que mantienen nuestra agricultura.

Entonces no había tantas oficinas como hoy, ni tanto expediente, ni tanto personaje, pero supieron hacer en Valencia, en Murcia, en Granada y en otras vagas, una red de cauces de riego, que nadie ha podido mejorar aun.

Ahora, los gobiernos no se preocupan de esas mejoras, ni los personajes las ayudan, ni el pueblo las pide con vigor y energía.

Toda esa inmensa planicie de los términos de Fuente-álamo, Pacheco y Cartagena podría regarse con las aguas que se tiran al mar, por el canal de derivacion del Guadalentin, convirtiéndolo en campos fércos y ricos los que hoy son pobres por causa de la sequía.

Con el valor de una sola cosecha se pagaban las obras, y sin embargo no hay quien mueva las iniciativas para realizarlas.

Bastaban media docena de personas decididas que acometieran esta noble empresa con decision, porque lo bueno se abre paso y la perseverancia hace lo demás.

Pero ni aun esa media docena de personas se ven por ninguna parte. ¿Dónde están los hombres de este país? ¿En qué piensan?

En estos empeños es donde mejor se sirve á la patria y los ciudadanos encuentran legítimas satisfacciones para la conciencia.

## Para la Tienda-asilo

Ayer tarde, la Comision de la Tienda-asilo y el Sr. Alcalde, visitaron los dos locales ofrecidos para levantar el nuevo edificio dedicado á tan benéfica institucion.

Ninguno satisfecho por no reunir las condiciones necesarias, y en su vista se acordó llamar la atencion de los propietarios que tengan solares para que presenten proposiciones.

Creemos que el asunto no debe dejarse de la mano.

En Murcia hay personas que pueden facilitar el terreno que se necesita, sin grandes exigencias, ó quizas sin ningunas cediendo á generosos sentimientos de caridad.

Es este un asunto de honor para todos y muy singularmente para los encargados de cumplir la voluntad de los donantes que contribuyeron sin tasa para la construccion del nuevo edificio.

## LOS ASUNTOS DEL DIA

### El presupuesto de la Guerra

Al salir ayer del despacho con la Regente el general Polavieja, manifestó á los periodistas que no llevaría el presupuesto de su Departamento al Consejo que por la tarde había de reunirse porque no lo tenía terminado. Añadió que siendo absolutamente necesario el aumento del presupuesto para atender á la defensa de las islas Baleares, Canarias, posesiones de Africa y plazas del litoral de España, no pensaba rebajar ni una de las cifras en él consignadas.

Así tambien lo decían los periódicos de la mañana, afectos al ministro de la Guerra, lo que venía á confirmar implícitamente la tirantéz que desde hace tiempo existe entre el general y el ministro de Hacienda.

El Sr. Silvela, que desde que la tirantéz se inició, venía procurando conciliar á los dos ministros citados con poco éxito, apeló ayer, según se cuenta, al recurso supremo, siendo más afortunado, pues la actitud intransigente de los Sres. Villaverde y Polavieja ha cedido hasta el punto de que ya afirman los periódicos ministeriales que el ministro de la Guerra se ocupa en suprimir aquellos gastos que no sean indispensables, con lo que el aumento del presupuesto, en vez de 30 millones de pesetas, quedará reducido á unos 20 próximamente.

A cambio de esta rebaja en el presupuesto ordinario, se concedió al ministro de la Guerra el crédito extraordinario y para el cual se echó mano de una ley de 1896.

Con este asunto estaba relacionada la extensa conferencia que el ministro de Hacienda celebró con el Sr. Silvela en la secretaría de Estado antes del Consejo.

Por esta vez, pues, parece que se ha resuelto la dificultad, pero esto no quita que el gobierno todo esté en una situacion tirante con respecto al general Polavieja, que sigue ejerciendo de presidente del Consejo y que no está dispuesto á transigir en otros asuntos que él estima de capital interés, tanto porque responden, según dice, á convicciones profundas, como á promesas hechas al país.

### Habla Silvela.

El jefe del gobierno, al entrar ayer en Palacio á despachar con la regente, manifestó á los periodistas que, aunque el gobierno no tiene noticias oficiales, se sabe por conducto particular que han mejorado mucho las relaciones entre tagalos y americanos, hasta el punto que Aguinaldo ha pedido un armisticio para consultar al pueblo filipino sobre las condiciones en que se ha de hacer la paz.

Según el Sr. Silvela, es probable que la pacificacion de Filipinas sea un hecho dentro de muy corto plazo.

Dijo tambien el jefe del gobierno, hablando de la operacion realizada con el Banco de España respecto á los veinte millones de dollars de la indemnizacion, que los Estados Unidos han entregado la citada cantidad en oro y que, por consiguiente, dicho establecimiento de crédito le abonará en pesetas con el importe de cambio; de modo, que los veinte millones de duros importan 119 de pesetas.

De esta suma se destinará una parte á retirar pagafés del Tesoro para economizarse el interés que hay que abonar.

### Lopez Dominguez

El capitán general y exministro liberal, Sr. Lopez Dominguez, disgustado porque no han salido triunfantes dos de sus amigos, abandona la vida política y se retira á su casa, donde se le hace buen esperar.

En breve dirigirá una carta al Sr. Sagasta comunicándole su resolusion y despidiéndose de él.

El jefe del partido liberal, que es tan amigo de refranes, recordará aquel que dice: «haz ciento, no hagas una y como si no hubieras hecho ninguna.»

### Entrega de un Mensaje

Ayer llegaron de provincias varias comisiones de republicanos con objeto de asistir á la entrega del Mensaje al Sr. Castelar.

Este acto político ha sido aplazado hasta mañana.

El Sr. Castelar, al recibir ayer á algunas de dichas comisiones, manifestó su decidido propósito de volver al Parlamento á defender con entusiasmo la democracia.

### Rumor desmentido

En los centros oficiales se desmintió ayer el rumor de que fuera sobrestado el proceso por la destruccion de la escuadra que mandó el almirante Cervera.

Se añadió que precisamente lo más probable es que tenga que venir á ampliar sus declaraciones el Sr. Cervera, que se encuentra en unas posesiones de la provincia de Cádiz.

### Causa á plenario

En otro centro oficial se afirmaba ayer tarde que había sido elevada á plenario la causa seguida con motivo de la rendicion de Santiago de Cuba.

### A Washington

El duque de Arcos, nuevo ministro de España en Washington marchará hoy á tomar posesion de su destino.

La presentacion de las cartas credenciales que le acreditarán como representante de España cerca del gobierno de Mac Kinley, no se verificará hasta fines del mes actual y coincidirá dicha fecha con la en que presentará las suyas ante la Regente el ministro norteamericano en Madrid.

### Reformas en la enseñanza.

Bajo la presidencia del ministro de Fomento se reunió ayer la seccion de

